

Contacts

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site www.collegiale.be

L'Espérance ne déçoit pas !

Parce qu'il est difficile, le combat de l'Espérance connaît beaucoup de défaites et autant de déceptions. Face aux difficultés de la vie, à l'incertitude des temps, à l'inconnu qui inquiète ou aux déceptions qui crucifient, nous sommes tentés de nous laisser aller au découragement, et finalement, de ne plus croire en rien, ni en Dieu, ni en l'Homme. Parce que, trop souvent, nous nous attachons à réduire l'Espérance à un simple espoir humain, sentiment éprouvé dans un cadre profane, nous oublions qu'il s'agit en fait d'une vertu théologale, venant de Dieu et remontant à lui.

Quand il n'y a plus d'espoir, alors commence l'Espérance. Ainsi, comme ce le fut pour Abraham, « *espérant contre toute Espérance, il a cru* » (Rm 4, 18), l'Espérance fortifie la foi et la foi engendre l'Espérance.

Pour saint Thomas d'Aquin, c'est « *atteindre un bien que l'on veut obtenir et le secours qui permet de l'atteindre* ». Comment ? Par Dieu et par notre amour, en aimant ce que l'on attend, et en attendant ce que nous aimons. Espérer entraîne l'amour.

Elle est le casque dans l'armure chrétienne de saint Paul et une ancre dans la tempête, une petite lueur au fond du tunnel, une étoile dans la nuit.

Concrètement :

1. Changer de regard, reconnaître le Seigneur en toutes choses. Dieu est présent partout, même si nous ne le voyons pas. Il est à nos côtés dans nos épreuves, pour nous aider à les traverser, mais surtout pour nous faire grandir dans la sainteté.
2. Rester un enfant qui ne craint pas, car il a la certitude que ses parents le protégeront de tout danger. Ne pas culpabiliser ou désespérer, car Dieu aime envers et contre tout.
3. Garder le réflexe de l'action de grâce dès que nous perdons pied, et demander de conserver la paix de l'âme, car Dieu est le seul ami qui ne déçoit pas.

Abbé Geoffroy Bonfils, vicaire à Pignans,
dans La Traversée n°12, Toussaint 2023, Diocèse de Fréjus-Toulon